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MUNICIPAUX
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LE MOT DU MAIRE
Vernousaines, Vernousains, chers administrés,
Les traditionnelles fêtes de Noël et du nouvel an ont rythmé la
fin de l’année 2021. Elles sont synonymes de convivialité, de
joie, de bonheur et de retrouvailles avec vos proches. Le
bonheur et la bienveillance qui imprègnent cette période ont
été nécessaires, surtout dans ce contexte incertain. 
La pandémie de covid-19 bouleverse nos vies depuis bientôt
deux ans. A ce titre, l’état d’urgence sanitaire est prorogé
jusqu’à fin juillet 2022 par le gouvernement nous obligeant à
nous adapter constamment au gré des contraintes sanitaires.
Je souhaite remercier la population qui dans une large majorité
respecte toutes les préconisations dans un esprit citoyen, vous
faites preuve d’une grande capacité de résilience. Continuez à
prendre soin de vous, préserver sa santé et celle d’autrui est
indispensable.
En termes de travaux structurants, des chantiers importants
ont démarré en fin d’année 2021 : 
La requalification et l’agrandissement de la salle du lac dont
vous trouverez les détails du projet au cœur de ce bulletin, c’est
un des projets phare de ce mandat que nous avons conçu avec
la contribution des représentants des associations. 
La création d’un pôle santé à la place de la maison Risson va
permettre d’accueillir deux cabinets médicaux et un logement
pour les médecins remplaçants et les internes.
Les gros travaux de réhabilitation des réseaux d’eau et
d’assainissement vont se terminer pour laisser la place aux
travaux de restructuration totale de l’espace public du bourg
centre Est de la place Rioufol à la rue sous le Four.
Je remercie les habitants de ces secteurs pour leur patience…
Notre engagement a toujours été et sera celui du travail et de
l’écoute. Il est mené quotidiennement par vos élus.
Forts de nouveaux projets, nous construirons ensemble cette
nouvelle année, pour la vie de notre village, le bonheur de tous,
et redonner ainsi à nos enfants ce que nous leur devons le plus :
la perspective de lendemains heureux.

Je remercie toutes
nos associations, nos
acteurs économiques,
nos commerçants,
nos professeurs 
des écoles  et
professionnels  de
santé, nos sapeurs-
pompiers, chacune et
chacun surmontant
ses craintes et ses
contraintes dans le
contexte sanitaire. Votre présence est précieuse et contribue
au dynamisme et à la qualité de vie sur notre commune.
Je remercie l’ensemble des élus, des équipes et des agents
communaux pour leur implication.
Je remercie, également, les élus du Conseil municipal des
jeunes, pour leur présence aux cérémonies et pour leur
participation active à la vie communale.
Pour terminer, je vous souhaite une excellente lecture de ce
numéro.
Je vous souhaite une belle et heureuse année 2022 !
Qu’elle soit l’année pour profiter d’être ensemble, des petits
bonheurs du quotidien, des moments privilégiés à partager et
à cultiver.

Martine FINIELS, Maire 



LES TRAVAUX

TRAVAUX RÉALISÉS ET EN COURS
Réfections :
• Complète de la toiture de Temple

• Toiture et zinc Eglise

• Toiture complète Gendarmerie

• Menuiseries extérieures salle du camping

• Voirie chemins de Gournier-Serpoulet, Roissac, les Hubacs-Bartalai, Le
Petit Paris / Piberet, Lodie, Fontarlèche, Savinas , lotissement la Garode,
Route de toulaud (portion) et réalisation de fossés béton RD 2

Aménagements urbains :
• Installation de toilette sèche lac aux Ramiers

• Pose de barrières urbaines : jardin du
souvenir, Parking la Poste et Rue Antonin
Calixte

• Installation de grand pots décoratifs Places du
13 avril 1944, Aristide Briand et Eglise

Dans nos écoles :
• Peinture intérieure du restaurant scolaire

• Achat d’un nouveau lave-vaisselle professionnel

• Installation de jeux de plein air et d’aménagement école maternelle
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REHABILITATION ET AGRANDISSEMENT DE LA SALLE DU LAC
C’est le projet de la mandature et il était temps pour cette
vieille dame de se refaire une beauté !

Une vraie position sur le long terme a été prise pour la
réhabilitation de cette salle polyvalente.

OBJECTIFS DU PROJET :
• Rénovation des espaces et extension de la capacité de

la salle 
Adaptation de l’organisation de la salle pour prendre en
compte les attentes exprimées par les associations
vernousaines préalablement consultées.

Ainsi il est prévu, certes la réhabilitation de la salle, mais
également son agrandissement de + 90 m² pour pouvoir
accueillir plus de manifestations et plus de personnes
(jusqu’à 299 personnes maxi). 

• Mise aux normes de l’établissement : sécurité, accessibilité  
Le projet permet une amélioration et mise aux normes des espaces périphériques (vestiaires, sanitaires, bureau, rangement). Des
sanitaires seront également accessibles depuis l’extérieur.

• Adaptation aux usages
La cuisine est réorganisée derrière un bar généreux et est repensée avec notamment la création d’une chambre froide.

• Optimisation énergétique de l’équipement afin de limiter les consommations tout en améliorant le confort d’usage
Le projet est pensé en solution passive avec une enveloppe optimisée thermiquement : isolation renforcée, suppression des ponts
thermiques, étanchéité à l’air, chauffage complémentaire par PAC air/Eau.

La transition vers un bâtiment passif s’inscrit dans une volonté de sobriété énergétique maîtrisée dans le temps.

• Valorisation de l’aspect esthétique et des abords immédiats
Intégration de l’équipement dans l’environnement du Lac aux ramiers. 

Les façades sont habillées en bardage bois pré-grisé, la charpente conservée et la couverture traitée en bac acier et bois.

Les menuiseries seront de grande taille (les entrées de lumière naturelle et les vues seront augmentées), en aluminium de teinte
grise.

Les matériaux mis en œuvre seront choisis en fonction de leur qualité environnementale.

Cette opération, démarrée en décembre, devrait durer jusqu’au printemps 2023.

Le coût estimatif de l’opération est fixé à 1 128 575 € HT, incluant le surcoût pour le passage en bâtiment passif (estimé à 100 000 €ht).

Des financements ont été sollicités pour ce projet : Etat ; Département de l’Ardèche ; Région ; et des appels à projets ciblés.
Aujourd’hui, seul l’Etat a répondu favorablement par une subvention de 300 000 €.

Plusieurs projets importants ont été lancés cette année préfigurant le Vernoux de demain.

PROJET À VENIR



LES TRAVAUX
CREATION DE 2 CABINETS MEDICAUX ET UN LOGEMENT 

Des réseaux neufs mis en place :

La CAPCA et le syndicat d’Eau Crussol – Pays de Vernoux ont lancé les travaux de renouvellement des réseaux d’eau potable
et d’assainissement. Ce vaste chantier permet de résoudre les problèmes de réseaux fuyards, anciens et règlementaires (mise
en séparatif des réseaux d’eaux pluviales et d’eaux usées). 
De son côté, la Commune de Vernoux s’est engagée, avec le SDE 07 en tant que maître d’œuvre, dans un programme
d’enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques, sur l’ensemble de ce secteur. Ceci contribue à éliminer les nombreux
câbles qui peuvent traverser les rues et ainsi limiter la pollution visuelle.

Les marchés signés, les travaux de création de deux cabinets
médicaux et d’un logement au 25 Avenue Vincent d’Indy vont
pouvoir démarrer.

Ces cabinets médicaux viendront en complément de la Maison
de santé, en recherche de locaux supplémentaires pour
accueillir de nouveaux praticiens. 

2 salles de consultation de 12 et 10 m² sont créées ; une salle
d’attente commune et des sanitaires sont prévus.

A l’étage, un logement de 39 m² sera mis à disposition pour les
internes.

Il faut rappeler qu’en parallèle, ce projet permet la sécurisation du
carrefour avec l’avenue Vincent d’Indy.

Le chantier débuté en décembre devrait durer 8 mois.

L’opération est financée par l’Etat (52 000 €) ; le Département de
l’Ardèche (52 709 €) ; la Région (10 000 €).

RESTRUCTURATION TOTALE DU BOURG CENTRE EST DE LA
PLACE RIOUFOL À LA RUE SOUS LE FOUR 

C’est un vaste projet de travaux
d’ensemble qui a été initié en 2021,
engendrant certes des
désagréments pour les riverains,
mais qui va renouveler le visage de
ce quartier.
Les travaux concernent aussi bien
les réseaux d’eau et
d’assainissement, les réseaux secs
et l’aménagement paysager de
l’espace public.
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Grâce au Service des Routes du Département, une réflexion a été menée pour améliorer l’appropriation de l’espace public par les
habitants. 

Principaux objectifs :

• Rendre plus lisible les espaces de circulation et piétons en mettant en sécurité et réalisant un aménagement paysager de qualité,
sur l’ensemble du projet

• Restructuration de la place Rioufol : création d’une place avec la fontaine mise en valeur ; visualisation des places de stationnement 

• Création d’un parking rue de la Tourette permettant de gagner des places de stationnement aisées pour accéder au centre-ville

• Changement du sens de circulation de la rue de la Tourette et mise en sens unique

• Végétalisation des pieds de maison avec le concours des habitants

Un espace public repensé :



LES COMMISSIONS
RELATION AVEC 
LES HABITANTS
Rencontre de quartiers
Trois réunions de quartier ont eu lieu cet été entre élus
et habitants et une reportée à cause du mauvais temps
(30/10/21).

Ces réunions ont pour but de se rencontrer et se
connaître mais aussi d’échanger et d’informer sur les
différents projets d’aménagements du village et de
prendre en compte les remarques et propositions des
habitants et usagers pour l’amélioration du cadre de vie
de tous.
Le premier s’est déroulée le 05 juin place Rioufol, la
deuxième, le 12 juin, place de la Gare, la troisième, le 25
septembre place Beauregard.

Lors de ces rencontres, des projets d’aménagements du
village ont été présentés par les Mme le Maire et les
élus, les échanges se sont poursuivis entre élus et
habitants avec des remarques et propositions de chacun
sur les différents problèmes liés à la vie de tous les jours
dans notre village.

Toutes ces nombreuses remarques et propositions sont étudiées par les membres de la commission Relation avec les habitants,
toutes ne seront peut-être pas réalisables, mais beaucoup seront prises en compte et proposées pour les prochains budgets.

D’autres rencontres seront programmées début 2022 sur d’autres quartiers.

FLASH IDÉES DES RIVERAINS CONCERNÉS 

VÉGÉTALISATION DE CERTAINES FAÇADES 

ET BACS DE FLEURS INCORPORÉS SUR LES

TROTTOIRS RUE DE LA TOURETTE 

ET SOUS LE FOUR

VÉGÉTALISATION PLACE DE LA GARE

NOMBRE DE PLACE DE PARKING ÉQUIVALENT À

L’ACTUEL APRÈS RÉFECTION DE LA BASSE VILLE

SÉCURISATION DES PIÉTONS

RÉCUPÉRATION EAUX PLUVIALES

POUR LE JARDIN PARTAGÉ
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La Commune de Vernoux s’engage dans une démarche de végétalisation afin de favoriser la qualité paysagère et esthétique de
l’espace public. 
Le jardinage doit se faire dans le respect de l’environnement et par une gestion écologique du site occupé.
La commission végétalisation s’est réunie de nombreuses fois cette année pour développer la végétalisation de notre village qui,
même s’il est dans un cadre de verdure magnifique, reste malgré tout assez minéral dans son centre.
Ls travaux réalisés Place Rioufol, rue de la Tourette et Rue Sous le Four vont permettre de réaliser une très belle partie de ce
programme, mais c’est dans tout le village que nous vous proposons d’orner les façades de plantes grimpantes. Pour cela, il sera
nécessaire et important que chacun adhère à une charte qui engage à réaliser ses travaux selon une certaine règle pour
l’harmonisation de l’espace public. Vous trouverez ci-dessous un projet de charte qui engagera la commune et les propriétaires
de chaque logement.
Nous avons fait le choix de végétaliser en favorisant des plantations en pleine terre et non en pot pour harmoniser, mais aussi
pour créer des espaces végétalisés peu consommateurs en eau.

VEGETALISATION CITOYENNE DU BOURG CENTRE
Pourquoi ?
• Participer à l'embellissement et l'amélioration de son cadre de vie.
• Favoriser les échanges avec les autres, notamment ses voisins.
• Favoriser la nature en ville.
Comment ça marche ?
1. Vous faites une demande soit en utilisant le formulaire en ligne, soit en vous rendant à la mairie. Cette démarche vaut également

engagement à respecter la charte de végétalisation de Vernoux. Si vous êtes locataire, assurez-vous que votre propriétaire soit
en accord avec le projet.

2. Votre demande fait l'objet d'une étude de faisabilité (en fonction du passage des réseaux en sous-sol, du passage des piétons
sur le trottoir etc.). A l’issue, un permis de végétalisation vous sera délivré par une autorisation temporaire d’occupation du
domaine public.

3. Une fois le projet validé, la commune de Vernoux intervient pour l’aménagement de la voie publique (trottoir), la création d’une
fosse et d’un support pour faire grimper les végétaux.

4. Vous devez alors adhérer à la charte municipale qui décrit les responsabilités et règle les obligations des habitants. 
5. la commune ne peut être tenue responsable d’éventuelles dégradations involontaires et accidentelles dues à l’entretien,

nettoyage, ou travaux sur l’espace public.

CHARTE DE VÉGÉTALISATION CITOYENNE DU BOURG CENTRE
Cette charte vise à garantir le cadre et la réussite des projets de végétalisation des rues  portés par les habitants.
Sont privilégiées les plantes résistantes et peu consommatrices en eau. 
Voici une liste des végétaux conseillés :
• Clématites caduques et persistantes
• Chèvrefeuilles caducs et persistants
• Rosiers grimpants
• Ipomée (volubilis)
• Passiflores
• Jasmin persistant
Afin d’harmoniser les supports au sol et sur une hauteur de 2,50 m, la commune de Vernoux fournit un support. Les autres
supports (plastique) ne sont pas autorisés. Au-delà de 2,50 m, il revient au propriétaire de fixer son végétal.

Implantation des végétaux
• Les fosses par carottage seront les seules installations acceptées.
• Seront fait et fourni le carottage, la terre végétale amandée, le support et sa fixation.
• L’achat et l’entretien des végétaux sont à la charge des habitants.
• Afin de ne pas gêner la circulation des piétons, l’épaisseur des végétaux contre les façades sur le domaine public sera au

maximum de 20 cm.
• D'une manière générale, il ne devra résulter de l'activité aucune obstruction de la visibilité ou de la circulation de tout type

(piétonne, cycliste, voiture, etc…), ni pour l'accès aux propriétés riveraines.
• Pas d’impact sur le mobilier urbain (poteaux, panneaux routiers, luminaires, etc…).
Conditions d'entretien
• L'utilisation de tout désherbant ou pesticide est interdite. Seule la fumure organique est autorisée ou le terreau. Pas d'apport

d'engrais minéral.
• Arroser les végétaux si nécessaire, toujours de façon économe.
• Maintenir le trottoir propre en ramassant les feuilles et déchets issus des plantations.
• Tailler régulièrement les végétaux afin de limiter l'emprise sur le trottoir et ne pas gêner le passage.
• Contenir les plantes grimpantes en pieds de façade afin qu'elles ne débordent pas sur les propriétés voisines.
En cas de défaut d'entretien, ou de non-respect de ces règles, la ville de Vernoux rappelle au demandeur ses obligations et prendra
les mesures nécessaires pour sauvegarder l’espace public.

Fait le signature de l’administré

CHARTRE VÉGÉTALISATION



ZOOM SUR...

Quelles sont les idées que vous avez retenues quand vous avez débuté votre mandat de jeunes conseillers ?
Avoir des actions pour protéger l'environnement et la biodiversité, pour lutter contre le changement climatique, pour aider les
personnes en difficulté comme les SDF, les personnes âgées ou isolées, pour améliorer notre cadre de vie, améliorer les installations
sportives, reconstruire le château de la Tourette qui fait partie de notre patrimoine 
Quelles sont les actions concrètes que vous avez réalisées ?
Comme on veut protéger la biodiversité, on a écrit une charte pour les abeilles pour les aider parce qu’elles sont en voie de disparition.
C’était comme une lettre qu’on a adressée à tous les insectes pollinisateurs mais en vérité c’était pour les gens pour qu’il se rendent
compte que les abeilles sont importantes dans la vie et qu’elles sont en danger, pour faire passer un message aux habitants,  avec
des idées pour avoir des actions. 
On a semé des fleurs mellifères à coté de l'école pour donner à manger aux insectes pollinisateurs.  Ca rend le village plus joli aussi.
Qu'avez vous appris ?
Au moment des élections, nous avons parlé de la République, de ses symboles et des lois, comment elles étaient faites.
Nous avons aussi participé à une sortie à vélo juste avant la rentrée des classes sur le thème du patrimoine. On est allé voir le prieuré
de Saint Félix avec sa chapelle, le château de la Tourette,  le temple, l’église.* Nous aimerions bien avoir des actions pour rénover le
patrimoine mais refaire le château de la Tourette nous paraît maintenant, après notre visite, bien difficile et même impossible, ça
coûterait trop cher !!! Nous avons appris qu’il y a du patrimoine public ou du patrimoine privé.
Dans le patrimoine il y a des choses qui sont anciennes qui datent mais il y a aussi du patrimoine culturel, et du patrimoine naturel.
La vue est magnifique depuis le château. Nous sommes descendus à la rivière à côté du château de la Tourette pour profiter de ce
beau site et Léna est tombée dans l’eau !!! 
Et nous avons aussi vu un film sur les empreintes vivantes du patrimoine industriel de l’Ardèche, ça nous a appris des choses sur le
passé et comment les gens vivaient avant en Ardèche, dans les usines.
Avez vous d'autres actions en cours ?
On voudrait aussi aider des personnes comme par exemple les SDF ou les personnes âgées ou les personnes isolées. On a fait une
réunion avec une personne handicapée qui avait une maladie des muscles, la myopathie, elle nous a expliqué comment elle vivait. Ca
nous a donné envie de faire une action avec le Téléthon pour gagner des sous pour pouvoir leur donner pour que les gens se fassent
soigner, pour qu'il y ait de la recherche pour ne plus avoir cette maladie et pour financer des opérations d’aide vers la famille et les
gens qui les accompagnent.
Et puis nous aimerions bien organiser une rencontre avec les personnes âgées et les jeunes de Vernoux, avec un goûter et des jeux
de société.

LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES



Et des idées pour améliorer votre cadre de vie ?
On a parlé de la végétation, c'est à dire avoir plus de plantes dans le village et des arbres pour faire de l’ombre, ce qu’on aimerait
faire maintenant c’est mettre des espaces verts dans les cours des écoles par exemple.
Et puis on voudrait plus de propreté dans le village et améliorer le tri.  On voudrait sensibiliser les gens à trier correctement et garder
notre planète plus propre mais des fois le problème c’est que les poubelles sont tellement pleines que du coup les gens ils sont
obligés de mettre à côté, on voudrait mettre plus de poubelles ou des abris pour pas que les choses s’envolent et que les gens jettent
moins de choses. On pourrait peut-être faire une autre charte pour expliquer aux gens ce qu’il faut faire ou alors faire passer un
message avec des slogans, faire des affiches distribuer des prospectus avec écrit dessus par exemple : « le triage c’est pour tous les
âges... en triant vous aidez le vivant... à Vernoux, le tri c’est vous et nous... les slogans ça peut ressembler à des poésies ! Et peut être
que les gens feront plus attention comme ça.
Avez-vous eu des retours sur votre travail dans le conseil municipal des jeunes ?
Mon papa a fait pousser presque les mêmes fleurs que nous à côté de l'école, dans son jardin et il a laissé l’herbe pousser dans un
endroit pour les abeilles. (Mya)
Ma grand-mère  avait planté de la lavande et il y avait plein d’abeilles qui venaient butiner ! Elle a lu notre charte et elle a trouvé que
c'était bien. (Alexandre)
Mon grand-père m'a dit qu’il était fier de moi car avec le conseil municipal des jeunes, on fait des bonnes actions pour le village de
Vernoux-en-Vivarais. 
Moi il y a un élève à l’école qui m’aide à trouver des idées pour le conseil, il s'appelle Mathis. (Mélodie)
Nous aimerions bien que les autres enfants et les jeunes de Vernoux nous proposent des idées sur ce que, eux aussi, ils aimeraient faire. 
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Le mot des Chantal : 
Les jeunes sont plein d'énergie et de spontanéité et ils ont de belles idées.  Mais il faut les aider à structurer leurs réflexions qui
partent parfois dans tous les sens ! L'ambiance au sein du CMJ est joyeuse et tous participent avec enthousiasme dans le respect
et l'écoute de chacun. Chantal B
Pour contacter les jeunes du CMJ :
Au collège : Stéfan Grossu et Manon Perez en 6ème1, Léna Philipp et Eléanore Jamon en 6ème2.
A l'école Présentation de Marie : Camille Poutelot, Alexandre Gaillard et Léna Ponsard en CM2.
A l'école Publique : Margot Frémont, Mya Reynaud, Mélodie Vareille en CM2.
Ou bien par les 2 Chantal du Conseil Municipal via la Mairie.

Propos reccueillis par Chantal Balay.
* Merci à Olivier Chastagnaret, Monsieur et Madame de la Tourette et Madame la Pasteure de Vernoux pour les visites, leurs

généreuses interventions et leur sens de la transmission.



ZOOM SUR...

Nous voulons…
« Aider les animaux abandonnés ou en danger. »

Action :

« Nous avons pensé aux abeilles, nous voulions écrire aux sénateurs pour qu’ils fassent une loi pour les protéger, mais nous

avons écrit aux abeilles pour leur faire des promesses... Nous essayons d’inciter les adultes autour de nous à faire de petits gestes

comme créer des friches, des points d'eau, planter des fleurs mellifères. »

Nous voulons…
«  aider les personnes seules, sans argent, ou handicapées : Nous avons rencontré Carine, myopathe en fauteuil roulant qui nous

a parlé de sa vie avec sa maladie, ça nous a ému. Nous avons organisé, pour le téléthon, une bourse aux jouets, des ateliers

dessin et maquillage et une pêche aux canards pour récolter de l argent pour la recherche.

Nous voulons…
« reconstruire le château de la Tourette mais M. et Mme De la Tourette qui nous ont reçus, nous ont expliqué que c'était impossible

car il ne reste plus grand chose et ça serait trop dangereux. Seule la tour est encore en partie debout et a été sécurisée. »

Nous voulons…
«  aller à la rencontre des personnes âgées pour passer un moment avec eux, faire des jeux avec eux… Nous prendrons rdv au

printemps pour un moment festif. »

Nous voulons…
« que Vernoux soit plus propre, nous faisons attention à ne rien jeter sur les trottoirs ou dans les lieux de ballades, nous incitons

les adultes qui nous entourent à faire pareil, nous essayons de ramasser le plus possible les déchets que nous trouvons . »

LAISSONS LA PAROLE À NOS JEUNES ÉLUS :
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Projet « nouveau commanditaire » de la Fondation de France
A l’origine de la commande, il y a quelques membres de l’équipe pédagogique du collège, mus par un engagement et un besoin
de créativité manifestes. Ces professeurs font le même constat, à chaque rentrée, d’un manque d’assurance et d’ambition chez
certains élèves défavorisés socialement, pour qui le collège est le seul endroit d’accès à la culture. Le souhait exprimé par les
commanditaires a été de « rendre visible leur optimisme », par la création d’une œuvre invitant à « l’élévation ». Quel beau
programme à confier à un artiste ! La fondation de France ne s’y est d’ailleurs pas trompée : lors du comité culture au cours
duquel le médiateur a présenté le projet et cette intention, il a été décidé à l’unanimité des membres du comité de soutenir
l’action.

Dès la première visite du collège, le lieu d’intervention a été choisi : la cour de récréation, lieu du collectif par essence. L’enjeu
y est aussi particulièrement important au regard de son aspect actuel qui se résume à une vaste surface entièrement bitumée.
Elle n’en a pas moins des qualités, notamment par la belle vue qu’elle offre sur la campagne environnante.

Après quelques propositions d’artistes faites par le médiateur, le choix s’est porté, là aussi de manière enthousiaste, sur le
nom de Jan Kopp, notamment du fait de la capacité particulière de cet artiste à faire de ses créations de véritables aventures
collectives et à penser ses œuvres spécifiquement en lien aux contextes qui les voient naître.

La Fondation de France devrait participer au financement d’un montant d’à peu près 60% du budget final.

COLLÈGE PIERRE DELARBRE

Le Jardin de l’optimisme (titre provisoire)
Partant de la représentation du système solaire ornant le couloir
du premier étage, Jan Kopp est parti, en conservant l’échelle
choisie, de la représentation d’un grand soleil central dans la
cour, entouré de planètes végétalisées et arborisées, autant
d’îlots permettant des usages très variés aux élèves.

L’ensemble du projet est pensé dans une logique de sobriété et
de réemploi des matériaux et, surtout, de générosité.

Résidence d’octobre 2021

Reprise des maquettes des élèves, discussions et jeux dans la
cour, exploration par le corps.

Création d’un morceau de jardin : carottage de l’enrobé puis
creusement de petites fosses de plantation avec les élèves.

Les élèves ont enfermé des pensées qui leur sont chères dans de
petits bocaux déposés au fond des trous puis recouverts de terre
et de plantes vivaces rustiques (Hélichryses, Sanolies, Sédums,
Sauges, Scabieuses, Cératostigma, Camomille).

LE PROJET

EDUCATION JEUNESSE



EDUCATION JEUNESSE

Cette année 2021/2022 est placée sous le signe
de la stabilité  : l’équipe pédagogique  et le
nombre d’élèves (69 élèves) ne changent pas:
Coline, Emmanuelle, Yolande, Madeleine,
Lucienne sont les agents communaux  -
Alexandrine, Mirjam et Geoffroy sont les
enseignants.

Nous continuons à développer notre projet
pédagogique avec les mardis rando pour toute
l’école, les jeudis piscine pour les GS. Nous
emmenons les MS au dojo pour pratiquer des
jeux d’opposition.  Et les TPS/PS restent à
l’école,  chantent et découvrent des instruments
de musique !

Chaque année,  nous reconduisons le projet
randonnée. Il permet de développer l’activité
physique : plaisir du mouvement et de l’effort,
capacité à adapter ses équilibres et ses
déplacements à des environnements variés
(escalader, se suspendre, ramper, grimper).
Cela nous donne aussi la possibilité d’observer
la nature, de prendre des repères pour
s’orienter. 

Sans compter les moments privilégiés partagés
entre enfants, parents et enseignants !

ÉCOLE MATERNELLE
Malgré une fermeture de classe, une année riche en projets a débuté en
septembre 2021 pour les 98 élèves de l'école élémentaire publique.

L'année scolaire sera jalonnée pour toutes les classes de séances de piscine,
de gymnase, d'un projet de chorale avec le collège et d'un accueil
hebdomadaire à la bibliothèque municipale.

De multiples interventions sont aussi prévues avec le SYTRAD, La Ligue Contre
le Cancer, l'OCCE (projet de Bal), le Comité d'Escrime (6 séances /classe), Lire
et faire Lire, Ecran village (dispositif « Ecole et Cinéma »), etc.

" En effet, tous les élèves de l'école vont s'initier à l'escrime à compter de
janvier 2022.

Benjamin Giannini du Comité Départemental d'Escrime interviendra auprès de
toutes les classes afin d'apprendre aux élèves les règles et les valeurs qui
régissent l'escrime. Le but étant d'en faire une approche technique mais aussi
ludique. En garde ! "

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

Le sou des écoles de Vernoux c'est une équipe
de parents motivés et dynamiques cherchant à
faire du lien entre les enfants, les parents, les
enseignants et la commune !!!

Pour cela nous vous donnons rendez-vous tout
au long de l'année pour partager :

• Une soirée vins-fromages

• Un carnaval roulant

• Une fête de printemps

• De nombreux goûters-lectures

• Des ballades contées

• Et une belle fête de fin d'année !!!

Ces événements continueront de financer
l'aménagement, l'embellissement des cours de
récréations et soutiendront les projets des
équipes enseignantes.

Venez nombreux pour soutenir l'école publique
de Vernoux !!!

L'équipe du Sou

SOU DES ÉCOLES

Les jeux cofinancés par le sou des écoles et la commune
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Cantine scolaire en transition
Parce que la restauration scolaire a un fort impact sur
l'environnement et sur la santé des enfants, prioriser
une alimentation saine et locale pour la cantine est un
des objectifs de notre programme municipal.

Nous avons donc démarré à la rentrée un
approvisionnement de la cantine en produits bio et en
circuit court. Martial Merland, notre cuisinier est partie
prenante du projet. Il est accompagné chaque matin par
Cecile qui l'aide à la préparation des 120 repas servis
par jour d'école (environ 40 les mercredis pour le
Centre de loisirs).

La rencontre avec de jeunes agriculteurs du secteur,
motivés et conscients des enjeux, a permis de poser les
bases d'un partenariat. Les produits disponibles, selon
la saison, font l'objet d'une offre à la cantine. Ainsi
chaque semaine, le cuisinier passe une commande de fruits et légumes au réseau de producteurs constitué. Ces derniers
réagissent à la commande et font leur possible pour l'honorer collectivement. Les livraisons sont assurées par les producteurs.

Pour la viande, un premier essai avec le GAEC Malosse qui a fourni des steaks hachés nous montre qu'il est possible aussi de
consommer de la viande de bonne qualité en circuit court.

La qualité des denrées fournies localement apportent entière satisfaction. Une bonne communication permet de réguler les
écarts éventuels entre ce qui est demandé et livré. « L'autre jour, les pommes elles n'étaient pas très belles, mais tout ce qui
n'est pas très beau n'est pas forcément mauvais ! » dit avec philosophie Martial quand il a vu combien les enfants se régalaient !

Forts de cette première expérience, nous espérons aboutir dans l'avenir à un dispositif pérenne, avec de moins en moins de
produits alimentaires transformés ou d'origine non en adéquation avec le monde respectueux de l'environnement et de notre
santé que nous souhaitons.

La cantine en transition, c'est aussi le moins de gaspillage possible, la bonne gestion des déchets, l'équilibre alimentaire à
travers le fait maison... tout un programme sur lequel nous nous devons de travailler. A suivre….

RESTAURATION SCOLAIRE

Pour l’année 2021-2022, plusieurs projets sont mis en place. 

• L’école prolonge sa démarche sur le tri des déchets en participant à l’opération « Nettoyons
la nature » et en proposant une visite du centre de tri à Porte-les-Valence qui permettra de
connaître le parcours des déchets recyclés.

• L’école continue avec un projet sur le Moyen Age « Vivre le Moyen Age dans notre école ». En
effet, pendant 2 jours, l’école a fait un retour dans le temps. Les élèves ont découvert tout un
ensemble de gestes, de techniques et de savoir-faire qui leur a donné une image plus
prégnante et pratique de la vie au Moyen-Age. 

• L’école poursuit par des projets autour du développement durable :  

• Un projet sur l’eau avec des interventions du Syndicat Eyrieux Clair, de la fédération de chasse
et de pêche, une visite de la station d’épuration avec pour objectif de créer une charte pour
économiser l’eau à l’école. 

• Un projet sur le vent avec une sortie scolaire à l’école du vent à Saint Clément qui a pour but de comprendre le fonctionnement des
éoliennes.

La pédagogie par projet permet de donner du sens aux apprentissages. Les élèves s’investissent et montrent une forte motivation.

ÉCOLE PRIVÉE

Grégoire, du Gaec des Abeilles Paysannes et Marion, de la Ferme du Bouveironnet, très
impliqués dans le projet, vendent aussi leurs productions sur le marché le jeudi. 

Merci à eux et à tous les autres agriculteurs concernés.

L’APEL Présentation de Marie (Association de parents d’élèves de l’école libre)
soutient les familles dans leur rôle parental (atelier prévu en 2022 : les écrans, une
question d’équilibre, le handicap en milieu scolaire, l’accession au langage en
maternelle), aide l’équipe enseignante, participe au financement de projets, de
sorties, d’achats de matériel par diverses animations (vente de jus de fruits,
d’agrumes, de sacs, marché de Noël) et anime l’école (fête de Noël, kermesse, fête
des enfants).

APEL

Opération « Nettoyons la nature », 
vendredi 24 septembre 2021



ENVIRONNEMENT
LE TRI DES DÉCHETS 

En 2020, la moyenne nationale d’Ordures Ménagères résiduelles par habitant est de 249 kg par an.

À l’échelle de la Communauté d’Agglomération de Privas Centre Ardèche, elle est de 252 kg/hab./an et de 234 kg/hab./an dans
le département de l’Ardèche. 

Le coût de traitement des ordures ménagères est de 229 € HT/tonne, celui de la valorisation des recyclables secs des ordures
ménagères est de 202 € HT/tonne, enfin, celui du recyclage du verre est de 56 € HT/tonne.

Fort de ce constat, la Communauté d’Agglomération s’est engagée dans une démarche ambitieuse de réduction des ordures
ménagères résiduelles. Car l’économie circulaire, la transition énergétique et écologique sont au cœur des projets
communautaires. 

La valorisation des déchets est une action vertueuse à laquelle tout le monde contribue, entreprises et particuliers, et elle
encore trop peu appliquée. 

Afin de favoriser le tri, plusieurs actions sont mises en œuvre : 
Mise en place de l’extension des consignes de tri :
Depuis le 4 octobre dernier, vous pouvez déposer dans le conteneur jaune les emballages ménagers sans distinction : emballages
en métal, briques alimentaires et, fait nouveau, tous les emballages en plastique, sans exception.

Changement du mode de collecte des Ordures Ménagères résiduelles :
Il est prévu l’optimisation des tournées de ramassage et la mise en place de points de collecte regroupant l’ensemble des flux.

Les bacs à roulettes disparaitront et seront remplacés début février par des conteneurs gris « gros volume ».

Pour faciliter le geste de tri sur votre commune, vous trouverez ci-dessous la liste des points de collecte comprenant tous les flux de
collecte sélective et les Ordures Ménagères résiduelles :

Vous trouverez plus d’informations sur le site
www.privas-centre-ardeche.fr. 

ou via la page Facebook de la CAPCA :
https://www.facebook.com/privascentreardeche.

Nous savons compter sur votre mobilisation. 
Elle est essentielle à la progression du recyclage

sur notre territoire. 

Nous avons le cap et nous avons les moyens.
Engageons-nous, trions plus et ensemble

réussissons !



CITOYENNETE

Du 20 janvier 2022 au 19 février 2022

RECENSEMENT DE LA POPULATION 

Nous vous remercions pour votre implication dans cette enquête, et pour
l’accueil que vous allez faire à nos 5 agents.
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patricia TREILLE

Anouck VINSON

Dominique LOpEz 

Françoise ROSTAIND

Jean Louis BRUNEL







VIE ECONOMIQUE
PALFINGER
Le centre de montage PALFINGER à
Vernoux en Vivarais 
PCM 07 a démarré son activité début 2021 à Vernoux en Vivarais. C’est une
société du Groupe VINCENT, référence dans le monde de la carrosserie
industrielle qui commercialise sur la France les matériels de levage et de
manutention PALFINGER.

Le centre de montage PCM07 a été créé pour répondre à un besoin du Groupe
Vincent d’augmenter ses capacités de montages du fait d’un marché très
porteur. Le choix du site de Vernoux résulte d’une opportunité que nous avons
eu d’acquérir un bâtiment suffisamment vaste pour accueillir nos ateliers
(5500 m² de bâtiments couverts sur 25.000m²), à seulement 30 minutes du
siège d’Etoile-Sur-Rhône (26) et juste à côté de la Carrosserie JARJAT (société
du Groupe VINCENT).

L’équipe de PCM07 y assemble des
équipements tels que des grues de
manutention, des bras de levages ou
des bennes sur poids lourds ou
véhicules utilitaires légers. Le travail
ne s’y fait pas à la chaine mais
organisé autour de personnes
spécialistes dans chaque étape de
construction d’un camion. Nous visons
350 véhicules poids lourds carrossés
à l'année sur ce site dès 2023.

LA MALTERIE

UNE MALTERIE ARDECHOISE POUR UN MALT BIO,
LOCAL ET ARTISANAL
Un projet au service de l'intérêt général  
3 amis , 3 porteurs de projets, qui ont envie de faire partager leurs
passions d'entrepreneur, de créateur de richesses en milieu rural.

Notre projet consiste à produire du malt à partir de céréales bio locales,
pour répondre aux attentes des brasseurs artisanaux. Projet de filière,
qui associe des producteurs de céréales, une malterie et des brasseurs
au sein d'une SAS ART MALT BIO. Le process de maltage est
entièrement neuf, construit par des entreprises de la Région
Auvergne-Rhône-Alpes, et validé par l'Institut Français de la Brasserie
et de la Malterie de Nancy. 

Nos clients brasseurs, sont principalement des régions
Auvergne-Rhône-Alpes, PACA, Occitanie, et Bourgogne. Créateur  de 5
emplois, ce projet a fait l'objet d'un accompagnement financier, de
l'Etat, de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, du département de
l'Ardéche, de la Communauté d'Agglomération Privas Centre Ardéche.

Bernard CHEYNEL Président SAS ART MALT BIO Malterie Ardéchoise.





VIE ASSOCIATIVE

Graines de champions !

Le Tennis Club Vernousain accueille les enfants à partir de 6 ans et jusqu’à
15 ans pour l’initiation et la progression dans une ambiance décontractée,
soit sur les courts extérieurs du club, soit en gymnase selon la météo. Ces
cours ont lieu le samedi matin de 9h à 12h en fonction de la classe d’âge et
le club peut prêter aux jeunes débutants des raquettes afin qu’ils testent
leur motivation et le plaisir qu’ils prennent à taper dans la petite balle jaune.

Ce qui est vrai pour les jeunes pousses l’est également pour les vieilles
branches (!) puisque quatre séances de cours pour adultes (de 16 ans à…
beaucoup plus !) sont réparties dans la semaine, le jeudi soir (19h/20h30),
le vendredi soir (18h/19h30 et 19h30/21h) et le samedi après-midi
(14h/15h30).

En dehors de ces moments de convivialité sportive, les licenciés peuvent
évidemment profiter des courts du club pour des matchs libres.

Venez jouer avec nous !

tennisclubvernousain@gmail.com ou 04 75 58 08 10 ou 06 26 90 75 32

TENNIS CLUB
Le judo club de Vernoux compte une quarantaine
de jeunes judoka qui viennent tous les mardis soir
sur les tatamis.  

Mickaël Chérifi est l’entraineur de cette structure.
Ancien sportif de haut niveau, notamment passé
par le pôle France de Grenoble, il connaît sur le
bout des doigts ce sport d’origine japonaise. 

Mais le judo c’est quoi ? Un sport de combat
venant du pays du soleil levant, ou aucun coup
n’est autorisé ! Le but est de faire tomber sur le
dos son partenaire. 

Apprentissage des chutes, mobilité debout et au
sol, technique, souplesse, exercice physique et
cardio vasculaire, le judo est un sport complet qui
nécessite une grosse dépense d’énergie. 

Nous prenons les jeunes à partir de 5 ans.
N’hésitez pas à venir nous voir au gymnase de
Vernoux 

JUDO CLUB VERNOUX

Envie de vous défouler et/ou de vivre des moments intenses, en collectif ?

L’association du Handball de Vernoux en Vivarais (HBDV) vous propose la
pratique du handball. Rendez vous au gymnase de Vernoux selon la catégorie
d’âge du pratiquant, à savoir :

Catégorie « mini hand » pour les enfants âgés de 4 ans à 9 ans (année de
naissance entre 2012 et 2017), les samedis de 13h30 à 14h30 (entraîneurs David
Martin et Léa Bathail) ;

Catégorie « moins de 13 » filles et garçons (année de naissance avant 2009) :
les vendredis de 17h30 à 18h30 (entraîneur Thierry Bathail) ;

Catégorie « moins de 15 » filles et garçons (année de naissance avant 2007) :
les vendredis de 18h30 à 20h (entraîneur Olivier Pignon) ;

Catégorie « loisirs » mixte (année de naissance… indéterminée !) : les mardis de
19h30 à 22h (entraîneurs Thierry Bathail et Alexandru Tudoisie).

Les effectifs étant limités, une entente a été mise en place entre Les Ollières
sur Eyrieux, Lamastre et Vernoux. Cette entente permet d’organiser plus
facilement des matchs. Des stages peuvent occasionnellement être organisés
pendant les vacances scolaires.

Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à venir nous retrouver au gymnase
aux horaires mentionnés ou à téléphoner au 06 83 55 32 74. 

HANDBALL
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Restez actifs et jeunes avec la section Gym Loisirs Séniors !
L’association Aimergens organise un atelier hebdomadaire de gymnastique
pour les séniors.

La séance se déroule, en dehors des vacances scolaires, chaque vendredi de
9h00 à 10h00 au gymnase de Vernoux.

L’activité est encadrée par une professionnelle mise à disposition par
l’association Siel Bleu (Lucia pour la saison 2021/2022) ouverte à tous les
publics. Aucun équipement ou matériel n’est nécessaire pour participer.

Venez nous rejoindre, il reste de la place !

Si vous êtes intéressé(e)s, vous pouvez venir découvrir l’activité en vous rendant
au gymnase sur le créneau horaire mentionné.

Vous pouvez également obtenir des informations au 04 75 58 14 10.

Aimergens (Association Intercommunale pour le mouvement, l’Expression et
la Rencontre entre les Gens)
a été créée en 1991. Elle
propose à ses adhérents
(plus de 200 personnes
avant la crise sanitaire) de
nombreuses activités comme : les danses traditionnelles, le yoga, le chant
choral, la gymnastique pour les Séniors, le dessin, la peinture… et des
évènements comme son « Bal trad d’Automne » ou les cabarets. Elle est
gérée uniquement par des bénévoles et utilise les salles communales du
pays de Vernoux ou du gymnase de Vernoux (CAPCA). L’Association est
soutenue par les mairies du canton de Vernoux et le Département de
l’Ardèche.

GYM-PRÉVENTION-SANTÉ

L’Association Communale de
Chasse Agrée de Vernoux existe
depuis 1960 et se compose de
80 sociétaires pour cette saison.

L’association a un rôle de
surveillance des populations et de veille sanitaire pour
l’ensemble des espèces chassées ou protégées sur sa
commune. Elle intervient auprès des agriculteurs pour les
aider à protéger leurs cultures contre les dégâts occasionnés
par certaines espèces, principalement ces dernières années
pour le sanglier et parfois le chevreuil. Elle en réfère auprès
de la Fédération Départementale des Chasseurs de l’Ardèche
qui collabore avec les services de l’Etat, comme la Chambre
d’Agriculture et la Direction Départementale des Territoires
pour évaluer et indemniser les dégâts occasionnés.

La bonne gestion des espèces sur notre territoire Vernousain
combiné à un biotope diversifié de parcelles cultivées et de
moyenne montagne offre la possibilité à l’ensemble des
sociétaires de pouvoir profiter d’un large éventail d’espèces
de petits et gros gibiers : lièvres, faisans, canards, sangliers,
chevreuils… mais aussi de certaines espèces migratrices
comme la bécasse, la grive...

Depuis quelques saisons afin d’accompagner financièrement
les jeunes chasseurs, l’ACCA leur offre leur première carte de
chasse. Alors, si vous aussi, vous souhaitez connaitre les
différents modes de chasse de notre belle commune, nos
sociétaires seront heureux de vous les faire découvrir.

A très bientôt dans notre campagne Vernousaine !

Le Président : Mickaël FELIX 06 40 24 20 44  

Le Trésorier : Daniel GERLAND 06 08 07 29 08

CHASSE
Vernoux Danse Academy (VDA)
est une association créée
depuis juin 2008. Elle a pour but
de promouvoir la danse. Depuis
ses débuts, VDA propose des
cours dispensés par des
professeurs de danse diplômés.
A l’origine ces cours concernaient
uniquement les adultes mais
depuis quelques années toutes
les tranches d’âge sont

représentées à partir de 4 ans.

Actuellement LUIZE DARZNIECE, danseuse professionnelle,
chorégraphe et juge en compétition propose des cours de danse
de société, lady style, style zumba, baby danse…  adaptés aux
différents niveaux. 

Nous avons également un groupe de danse country qui se réunit
deux fois par semaine pour des entrainements. Ils se produisent
parfois à l’occasion de fêtes de village, kermesse…

Renseignements au 06 82 67 70 32  Joël Durand président

DANSE ACADEMY



VIE  MUNICIPALE OPAH

PERSONNEL COMMUNAL   
Nous leur souhaitons la bienvenue

► Cécile BORDAT, adjoint technique, service
restauration scolaire, périscolaire et bâtiments
communaux. Elle seconde Martial Merland dans la
préparationet le service des repas de l’école publique
et du centre de loisirs.

NOUVEAU SERVICE
Lors du conseil municipal du 27 novembre, les élus ont
adopté une délibération concernant la mise en place
d’un service d’astreinte à partir du 1er décembre 2021
pour les agents du service technique communal. 

L’astreinte mise en place est une astreinte d’exploitation
ou de sécurité. Elle concernera les week-ends et jours
fériés. L’astreinte de week-end débutera du vendredi
soir 17h00 au lundi matin 8h00. Pour les jours fériés,
celle-ci sera effective à partir de la veille du jour férié à
17h00 jusqu’au lendemain du jour férié 8h. Un numéro
d’astreinte sera mis en place pour joindre l’agent
d’astreinte. Il sera joignable à tout moment pour
répondre uniquement à des appels concernant des
problèmes techniques urgents et de problèmes de
sécurité dans un bâtiment ou espace publics. 

L’astreinte sera déclenchée sur appel des élus, du
personnel, des associations, d’habitants suite à un
dysfonctionnement majeur.

Nous remercions les agents techniques pour leur
disponibilité et cette nouvelle mesure au service de la
commune et d’habitants.

N° d’astreinte : 06 25 48 31 88

L’amélioration de l’habitat privé au cœur de l’OPAH
La CAPCA a lancé sur l’ensemble de son territoire une étude
pré-opérationnelle pour la requalification de l’habitat privé.

Cette étude a conclu à la nécessité de mettre en place une
stratégie d’intervention à deux échelles :

▪ à l’échelle de l’ensemble du territoire : un accompagnement et
des aides à la rénovation proposés aux propriétaires privés ;

▪ à l’échelle des quatre centres-bourgs dont Vernoux-en-Vivarais
: une intervention renforcée en ingénierie et aides financières
pour agir de manière pro-active sur la vacance et la dégradation
de l’habitat, dans le cadre des projets communaux de
revitalisation de ces territoires.

La stratégie est construite à partir de 5 enjeux :

- Enjeu 1 : Accompagner l’amélioration de la performance
énergétique des logements.

- Enjeu 2 : Adapter le logement au vieillissement de la population.

- Enjeu 3 : Lutter contre l’habitat indigne.

- Enjeu 4 : Favoriser l’amélioration des copropriétés fragiles.

- Enjeu 5 : Revitaliser les centres-bourgs en réhabilitant l’habitat
vacant et dégradé.

La Commune de Vernoux s’engage !
Un secteur renforcé a été défini sur le bourg centre avec la définition
d’immeubles prioritaires. Un accompagnement particulier sera mis
en place par l’animation OPAH pour aider les habitants.

Sur ce secteur, la Commune de Vernoux a décidé de s’engager
fortement dans cette démarche en apportant sur 3 ans, 61 000 €
d’aides financière supplémentaires qui seront réparties en aides
individuelles et aides aux façades. 

Ainsi, la Commune de Vernoux apporte, en plus des aides de l’Etat
(Anah) et de la CAPCA :

- 10 % supplémentaire sur les travaux lourds de propriétaires
occupants ; ce qui représente le soutien de 3 dossiers soutenus

- 5 % supplémentaire sur les travaux lourds de propriétaires
bailleurs ; ce qui représente 7 dossiers soutenus

- 15 % supplémentaire sur les aides aux façades ; ce qui
représente 10 dossiers soutenus.

Après signature de la convention par tous les acteurs, cette
opération d’envergure sera opérationnelle au 1er trimestre 2022.
Vous pourrez obtenir de plus amples renseignements sur le
démarrage de l’opération auprès du secrétariat de Mairie.





RETOUR  SUR...

1, 2 et 3 juillet, festival 
Trois jours pour l’abeille, esplanade 

rue Ferdinand Buisson, place Pasteur

14 juillet cérémonie commémorative,
feu d’artifice et soirée-concert, Jardin du

Souvenir et esplanade du lac aux Ramiers

5, 6 et 7 août 2021,13ème édition de Jazz
En Vivarais en partenariat avec Cinézic

et Écran Village, Hôtel Gumpertz 

23 juillet 2021, concert Bam’s 
(Arnaud A.) 

place Pasteur

29 juillet 2021, 8ème marché des créateurs
et Le Petit Bal Perdu, Les Culotté(e)s,

théâtre de verdure Beauregard

07 au 15 août 2021, 19ème édition 
de la rencontre des Artistes, 
Ecole Elémentaire Publique

14 Août 2021 concert de plein air 
D’une ombre à l’autre, Tribute Cabrel, 

théâtre de Verdure Beauregard

29 août 2021 Rencontre avec les
producteurs et les artisans locaux du

marché du Terroir et de l’artisanat

05 septembre 2021 
Forum des associations, esplanade du

Lac aux Ramiers

11 septembre 2021 
Passage des motards 
une rose = un espoir

11 septembre 2021, 
assemblée Générale de l’ADAPEI, 

Salle du Lac aux Ramiers

29 septembre et les 1, 2 et 3 octobre
2021, festival Roman et Cinéma, 

espace culturel Louis Nodon

11 septembre 2021,
porte ouverte GAEC de Ladreyt 

Dylan Chirouze

14 octobre 2021, 
inauguration installation GAEC du Noyer

Nicolas Garcin

10 au 14 novembre 2021, 
festival Cinézic, 

Espace culturel Louis Nodon

02 décembre 2021, remise de l’écharpe
par Mme Le Maire à MmeMathilde TESTARD,
élue miss Charme et Beauté 2022, salle du

Conseil Municipal Maison des Habitants

04 et 05 décembre 2021, Téléthon, Opération au restaurant ça mange pad’pain,
défit des pompiers, retraite de Lumières, stand du Conseil Municipal des Jeunes,

plateau de foot par l’ASV

05 décembre 2021, Marché de Noël
marché d’artisans et producteurs 

Place du Temple, nombreuses animations

19 décembre 2021, 
Opération plantation 

une naissance = un arbre

Le festival était dédié à la mémoire de
Jérôme Fourquin



ENQUETE  HABITANTS
VOUS AVEZ RÉPONDU À L’ENQUÊTE SUR L’ÉCLAIRAGE PUBLIC : 
1. Êtes-vous d’accord pour que les lumières publiques soient

éteintes la nuit ?

2. A quel endroit, à Vernoux, souhaitez-vous que l’éclairage soit

coupé ?

Cette enquête servira de support à une prise de décision dans le courant de l’année 2022. 

VOUS AVEZ RÉPONDU ÉGALEMENT AU QUESTIONNAIRE SUR LA
VÉGÉTALISATION DU VILLAGE. VOICI VOS IDÉES :
• Remplacer les plantes annuelles par des vivaces et mellifères
• Planter des arbres et des fruitiers dans le centre du village
• Planter des végétaux grimpants dans les rues
• Installer des composts dans les quartiers
• Améliorer l’entretien de ce qui est déjà en place
• Embellir et végétaliser autour des fontaines 
• Améliorer la place du temple et l'espace jeux 
• Mettre des chicanes végétalisées et passer à 30km/h
• Favoriser la biodiversité

• Laisser des zones sauvages (herbes, fleurs…)
• Enlever le goudron dès que c'est possible
• Remplacer les jardinières par des plantations dans le sol
• Planter des fleurs moins consommatrices en eau
• Ajouter des petits bacs ou transformer des jardinières en

espaces de culture collectif
• Végétaliser les murs des bâtiments trop imposants (Aoste, La

poste, Nodon…)

TRANSPORTS EN COMMUN
Dans le bulletin municipal du début d’année, nous avions recueilli vos attentes concernant les transports Vernoux-Valence. Vous avez
été nombreux à prendre le temps de nous répondre et nous vous en remercions. Vos réponses vont être soumises à la CAPCA qui
assure la compétence transports, ainsi qu’aux élus des communes d’Alboussière et de Boffres qui souhaitent également une extension
de ce service public pour un meilleur service aux habitants. 

Afin d’embellir le village et ses alentours, d’ouvrir de nouveaux espaces ou de les rendre plus
accessibles aux habitants, nous vous interrogeons sur l’intérêt d’organiser des journées où petits et
grands participeraient à un chantier d’embellissement du village et du patrimoine naturel.

ENQUÊTE 2022 : CHANTIERS CITOYENS ET PARTICIPATIFS : 
!

Seriez vous d’accord pour qu’un ou plusieurs chantiers
collectifs soient organisés pour embellir le village ? 

q Oui         q Non      q Pas d’avis 

Seriez-vous prêt à y participer ? 

q Oui         q Non      q Peut-être 

Si oui, merci de nous indiquer votre nom, mail et téléphone :

Si oui, quel chantier positionneriez-vous en priorité ?  
Classer par ordre d’importance 1, 2, 3, 4 et 5.

q Ouvrir à la promenade de l’autre côté du lac et nettoyer l’espace 

q Nettoyer et rendre plus accessible le bois du four 

q Restaurer le parcours santé 

q Nettoyer le village et ses alentours, récolter les plastiques
errants

q Réaliser une fresque murale sur un bâtiment 

Autres idées :
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Mairie de Vernoux-en-Vivarais
2, Rue Raymond Finiels
07240 VERNOUX-EN-VIVARAIS
Teĺ. : 04 75 58 11 90 
Courriel : mairie@vernoux-en-vivarais.fr
www.vernoux-en-vivarais.fr

EXPEDITEUR :

....................................................................................................................................

....................................................................................................................................

....................................................................................................................................

PROJET CULTUREL KYOTO

Échappez à la morosité des temps et
participez au projet
Fini l’insouciance ! Une micro-bestiole nous menace.
Il faut se masquer pour aller au marché, faire ses
courses - et bientôt se balader ? Voir sa famille, ses
amis est parfois impossible. Inutile de faire la liste
de ce qui est interdit…

ALORS, A PROPOS DE LISTE : nous vous proposons
de donner une forme à vos émotions, vos
observations, vos impressions (qu’elles soient
négatives ou positives) en vous inspirant de ce que
faisait au 10ème siècle une Japonaise nommée Sei
Shônagon.

Cette femme qui était Dame d’Honneur à la Cour
Impériale de Kyoto avait l’habitude de noter le soir,
dans le silence de sa chambre, ce qu’elle avait
observé ou ressenti au cours de la journée et il lui
arrivait de faire des listes recensant toutes sortes de
choses : choses élégantes, choses gênantes, choses
effrayantes, choses qui font naître un doux souvenir,
choses difficiles à dire, etc…

Pourquoi ne pas proposer les vôtres selon votre humeur. Par exemple : Choses qui mettent en colère, Choses qui font rire, Choses
moches ? Etc…

En créant vos propres listes, vous mettrez en évidence comment les notes de chevet d’une Dame de Cour vivant dans le Japon du
10ème siècle peuvent encore trouver un écho au 21ème siècle.

Les listes collectées seront « mises en scène » dans un espace évoquant la culture japonaise traditionnelle. Diverses animations
seront proposées.

Pour en savoir plus : envoyer un mail à kyotoenvivarais@laposte.net et vous recevrez des informations plus complètes sur le projet.

Le projet Kyoto en  Vivarais est porté par l’Association « Sous le Châtaignier »

KYOTO EN VIVARAIS



Ce bulletin est l’occasion pour les élus de la majorité de vous souhaiter une très belle année 2022. 

Que vous souhaiter ? Que nous souhaiter ? 

Nous vous souhaitons des rues végétalisées, des commerces vivants, des rues et des places du bas du village rénovées et

attrayantes avec des places de parking pour tous, une belle salle du lac, l’ouverture de cabinets médicaux à la maison de santé

pour l’accueil de nouveaux médecins. 

Nous vous souhaitons la participation et la concertation sur les projets pour lesquels vous nous avez élus, des temps de

convivialité et de fête pour tous les âges, des activités associatives dynamiques et créatrices, des initiatives de quartier pour

améliorer le vivre ensemble.

Nous souhaitons la bienvenue à vous qui arrivez à Vernoux et un réel bien-être cette année pour toutes et tous.

Nous nous souhaitons être un village de plus en plus accueillant aux touristes et familles de passage. Le camping se développe

et se modernise, le tour du lac est de plus en plus attractif.

Pour tout cela nous nous nous engageons avec vous. Nous remercions les agents communaux qui travaillent pour nous tous.

Nous soutenons le tissu associatif et social, les écoles, les commerçants, les producteurs et les nouveaux entrepreneurs.

Dans ces temps de transition à tous les niveaux, dans cette période de pandémie qui dure, nous mettons tout en œuvre pour

tendre vers nos objectifs et les réaliser dans le seul souci d’améliorer la vie à Vernoux. 

MAJORITÉ

Le Groupe des Indépendants ne s'est vu octroyé que 260 caractères pour son libre propos malgré ses multiples demandes. Nous
avons une tout autre idée de la Liberté d'Expression et de la Pluralité.

Nous saurons communiquer autrement puisqu'il en est ainsi.

Aurélien NUISEMENT - Marc RABINZOHN

GROUPE DES INDÉPENDANTS 

Que d’évènements ! 

- 27 Juin 2021 : Elections départementales. Nous devenons le seul canton indépendant de l’Ardèche !

Mme Martine FINIELS (PS) perd la vice-présidence du département au profit de M. Christian FEROUSSIER (Sans étiquette), que les

indépendants et nous-mêmes avons soutenu. Un deuxième revers suite à son échec aux élections de la CAPCA, une candidature

désapprouvée par les maires.

- 16 Septembre 2021 : Le tribunal administratif de Lyon condamne par deux fois Mme la maire de Vernoux pour non-respect du droit

des conseillers. En effet, suite au manque d’écoute dont l’opposition était victime, j’ai déposé deux recours auprès du tribunal pour

savoir si la loi était bien appliquée. Le tribunal a jugé que la loi était bafouée et a prononcé ses jugements en ma faveur. Nulle gloire

à tirer de ces décisions mais l’espoir que la suite des relations majorité-opposition se fasse avec respect dans une vraie concertation…

Rendez-vous dans quelques mois pour voir si les relations évoluent.

- Un phénomène marquant reste toujours la COVID. Variant après variant, vague après vague, ce virus sape nos libertés, notre

intimité et nos partages. Malgré les gestes barrières, les masques et les vaccins, je vois une inquiétante recrudescence des cas. Et

l’Ardèche, si rebelle qu’elle soit, n’est pas la seule concernée. Les scientifiques ne nous aident pas beaucoup à faire des choix mais

l’attention que nous portons à nous-mêmes, à nos proches et aux autres, reste essentielle pour réduire la propagation de cette

maladie.

Toujours pour un contact direct : ponsard.frederic@gmail.com et nous pouvons continuer à échanger sur l’espace de libre expression

www.gensdevernoux.fr également sur facebook.

Christelle VASSELON - Frédéric PONSARD

Christelle, Marc, Aurélien et moi vous souhaitons une très belle année 2022. Prenez soin de vous !

GROUPE VERNOUX AVEC VOUS
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NAISSANCES
➤ FEMENIA Inès, Léna, Luna, née le 06/06/2021 à Valence, Drôme
➤ PEYROUZE Aëlys, née le 27/09/2021 à Guilherand-Granges, Ardèche
➤ GERLAND Emma, Berthe, Denise née le  09/09/2021 à Valence, Drôme
➤ CHEVALIER Alizée, Camille née le 25/09/2021 à Guilherand-Granges, Ardèche
➤ POLOSSE Agathe née le 31/10/2021 à Guilherand-Granges, Ardèche
➤ COURTIAL PALMIERI Gioia, Cécile, Eléna née le 23/11/2021 à Valence, Drôme

DÉCÈS
➤ CAMPANA Maurice, Paul, Achille, le 11/08/2021 

à Valence, Drôme
➤ PEYROUZE Solange, Marie, Claire née TESTARD, 

le 17/08/2021
➤ BUSGAGLIA Marie, Franicine, Lucette née TRABET, le 02/09/2021
➤ SANIEL Yves, Louis, Elie, le 13/09/2021 à Valence, Drôme
➤ GAILLARD Alfred, Pierre, le 17/09/2021
➤ JOUVE Elie, Pierre, le 21/09/2021 à Privas, Ardèche
➤ VEY Jean, Louis, Fernand, le 29/09/2021 
➤ BOURRAT Régis, le 15/10/2021
➤ BADET Philippe, Jacques, Jean, Marie, le 18/10 à Valence, Drôme
➤ VINSON Séraphie, Léa née ANTHERION, le 20/10/2021
➤ MOSER Christian, le 20/10/2021
➤ RIVAT Camille, Siméon, Edouard le 01/11/2021
➤ CARRUZZO Renée, Flora née BARTHELEMY le 14/11/2021
➤ EXBRAYAT Pierre, Simon le 18/11/2021
➤ AUZOUT Jacques, Marcel le03/12/2021
➤ FAURE Ginette, Nély née MOULIN le 02/12/2021
➤ MARTON Guillaume, Thomas le 05/12/2021

AU COIN DE LA RUE
CABINET DE SOINS ALTERNATIFS
L'équipe du cabinet de soins alternatifs, situé au 11 rue de la Tourette à Vernoux,
vous présente sa nouvelle collaboratrice, Marie Hubert, spécialisée en approche
tissulaire de l'ostéopathie. Elle complète notre équipe de thérapeutes :
Ostéopathie tissulaire : Marie Hubert, 06 83 97 10 15
Médecine traditionnelle chinoise / Acupuncture : Lou Descroix,  07 66 61 18 80
Relaxologie / Soins énergétiques : Florence Lefevre, 06 60 46 21 04
Naturopathie / Réflexologie plantaire : Nathalie Dang, 07 81 19 78 15
Nos séances ne se substituent pas à une consultation chez votre médecin,
mais l'accompagnent favorablement.

P.A.C.S.
➤ BOUESTE Nicolas et CASABIANCA

Catherine, le 13/11/2021

MARIAGES
➤ BOUIX Aurélien et ANDRE Séverine, 

le 14/08/2021
➤ CORTIAL Charle 

et VASILEVA Margarita, le 28/08/2021
➤ ROBIN Jean et REINHART Irène, 

le 03/09.2021
➤ BELLERRE Lionel et Laurine STEINMETZ, 

le 02/10/2021

ETAT CIVIL

CONCOURS DE DESSIN 
OPÉRATION UNE NAISSANCE = 1 ARBRE

1er dessin : Léo MARTON - classe CP école
privée de la Présentation de Marie

2ème dessin: Salomé CHAZOT-BIGEREL -
classe CP école publique

3ème dessin: Louisa ALIBERT - classe CM1
école privée de la Présentation de Marie

Merci à tous les participants !
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Programmation donnée à titre indicatif et susceptible de modifications.

Pour tout savoir sur les événements organisés tout au long de l’année sur le territoire « L’Ardèche Buissonnière », consultez le site de l’Office de
tourisme « Privas Centre Ardèche » (rubrique « Agenda ») : www.ardeche-buissonniere.fr

Toute l'année 
Tous les jeudis matins
Marché traditionnel dans le centre-village. 
Contact (Mairie de Vernoux-en-Vivarais) : tél. 04 75 58 11 90 |
mairie@vernoux-en-vivarais.fr | www.vernoux-en-vivarais.fr

Cinéma "Écran Village"
à l'Espace culturel Louis Nodon (programmation

présentée sur le site internet)
Tarifs : Adulte ou ado (dès 14 ans) : 5 €. Enfant (-14 ans) : 
3 €. Supplément de 1 € pour les projections en 3D.
Contact (Association Écran Village) : tél. 06 19 18 81 50 |
contact@ecranvillage.net | https://ecranvillage.net

Février 2022   
Jeudi 10 février 2022 à 20h30, à l'Espace culturel Louis
Nodon : Spectacle de théâtre "Fugueuses (histoires de
femmes qui voulaient partir)"
Un road movie sonore et théâtral... Public dès 13 ans. 
Durée 1h. 
Spectacle proposé dans le cadre de la saison 2021/2022 du
Théâtre de Privas. Tarifs : de 5 à 10 € /pers.
Contact (billetterie du Théâtre de Privas) : tél. 04 75 64 93 39
| billetterie@theatredeprivas.com |
http://billetterie.theatredeprivas.com

Mars 2022  
Mardi 22 mars 2022 à 10h et à 14h, à l'Espace culturel
Louis Nodon : Spectacle de théâtre "Traversée"
Un parcours initiatique, une histoire d’exil… Public dès 8 ans.
Durée 1h10.
Spectacle proposé dans le cadre de la saison 2021/2022 du
Théâtre de Privas. 
Tarifs : de 5 à 10 € /pers.
Contact (billetterie du Théâtre de Privas) : tél. 04 75 64 93 39
| billetterie@theatredeprivas.com |
http://billetterie.theatredeprivas.com

Vendredi 25 mars 2022 à 20h30, à l'Espace culturel
Louis Nodon Concert "Del Zid (musiques mahoraises)"
Un voyage musical à la croisée des sonorités de Mayotte...
Tout public. Durée 1h30.
Spectacle proposé dans le cadre de la saison 2021/2022 du
Théâtre de Privas et dans le cadre du festival "Aah ! Les
Déferlantes".
Tarifs : de 5 à 10 € /pers.
Contact (billetterie du Théâtre de Privas) : tél. 04 75 64 93 39
| billetterie@theatredeprivas.com |
http://billetterie.theatredeprivas.com

Avril 2022 
Samedi 9 et dimanche 10 avril 2022 dans différentes
communes du Plateau de Vernoux : Vide-greniers de
maison en maison
Les chineurs sont invités à déambuler sur les différentes
communes du Plateau de Vernoux, de village en village, de
maison en maison.
Organisé par l'association Soleil 07. 
Contact (association Soleil 07) : tél. 06 79 21 43 63 |
association.soleil07@gmail.com

Vendredi 15 avril 2022 à 20h30, à l'Espace culturel Louis
Nodon : Spectacle musical "Chroniques du Bistan
(chansons d'humeur et d'humour)".
Reno Bistan réussit à mettre en humour et en chansons ses
inquiétudes écologiques dans un spectacle entre stand‐up et
tour de chant. Public dès 10 ans. Durée 1h15.
Spectacle proposé dans le cadre de la saison 2021/2022 du
Théâtre de Privas. Tarifs : de 5 à 10 € /pers.
Contact (billetterie du Théâtre de Privas) : tél. 04 75 64 93 39
| billetterie@theatredeprivas.com |
http://billetterie.theatredeprivas.com

Samedi 23 et dimanche 24 avril 2022, de 9h à 19h :
Week-end "De ferme en ferme".
leurs portes au grand public. Les agriculteurs/trices font
ainsi découvrir leurs fermes, leurs activités et leurs
produits. Gratuit. Entrée libre.
Infos : www.defermeenferme.com/departement-07-ardeche

Mai 2022 
Mardi 3 mai 2022 à 20h30, à l'Espace culturel Louis
Nodon : Spectacle musical "Grès (tentative de
sédimentation)"
Un monologue musical pour exprimer une colère sourde...
Public dès 15 ans. Durée 1h15.
Spectacle proposé dans le cadre de la saison 2021/2022 du
Théâtre de Privas. Tarifs : de 10 à 20 € /pers.
Contact (billetterie du Théâtre de Privas) : tél. 04 75 64 93 39
| billetterie@theatredeprivas.com |
http://billetterie.theatredeprivas.com

Jeudi 19 mai 2022 à 20h30, à l'Espace culturel Louis
Nodon : Concert "Le piano migrateur"
Un piano quart à queue Bechstein de 1928, sur des œuvres de
Johannes Brahms et Bela Bàrtok... Public dès 5 ans. Durée
1h15.Spectacle proposé dans le cadre de la saison 2021/2022 du
Théâtre de Privas. Tarif : 5 € /pers.
Contact (billetterie du Théâtre de Privas) : tél. 04 75 64 93 39
| billetterie@theatredeprivas.com |
http://billetterie.theatredeprivas.com

Juin 2022 
Fête de la pêche au Lac aux Ramiers
dates à confirmer (association La truite vernousaine)
Deux concours de pêche : concours réservé aux enfants de
-15 ans le samedi, et concours ouvert à tous le dimanche.
Tarifs : Concours de pêche du samedi : gratuit. Concours de
pêche du dimanche : 12 € par pêcheur. tarifs à confirmer
latruitevernousaine@gmail.com

Samedi 18 juin 2022 à partir de 18h, sur la Place
Pasteur : Soirée-concert "Vernoux fête la musique".
date et horaire à confirmer (Mairie de Vernoux-en-Vivarais)
Soirée festive avec plusieurs concerts gratuits. Buvette et
petite restauration sur place.
Gratuit. Entrée libre.
Contact (Mairie de Vernoux-en-Vivarais) : tél. 04 75 58 11 90 |
mairie@vernoux-en-vivarais.fr | www.vernoux-en-vivarais.fr

Du 15 au 18 juin 2022 : L’ARDECHOISE 

AGENDA FESTIVITES



E.mail : contact@groupe-gerland.com

765 chemin des Pêchers - 07240 Vernoux-en-Vivarais


